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Éditorial 

 Chers sociétaires, chers légionnaires 

et cher(e)s ami(e)s. 

Ce premier semestre 2019 a vu 
se concrétiser les projets annoncés 

dans notre dernier bulletin de liaison. 
La conférence du 15 mars qui s'est 

tenue, en présence de Madame la 

Maire dans la très belle salle des fêtes 
de la Mairie, a réuni près de 70 

personnes qui ont pu entendre les 

interventions de l'Amiral A. Coldefy, Président de la Société 
des Membres de la Légion d'Honneur et de Jean-Louis Garcia 

Président de l'Association Pour les Adultes et les Jeunes en 
situation de Handicap sur le thème annoncé : 

« La Légion d'Honneur, promotion de ses valeurs et actions 
dans le 12ème arrondissement ». 

Seul, le grand homme de la seconde République, LEDRU 
ROLLIN, n'a pas été un oublié de l'Histoire. 

Les informations recueillies lors de cette conférence ont 

constitué, pour les membres du bureau, des axes de recherche 

d'actions d'aide et de solidarité qui seront mis en œuvre, en 
parfaite concertation avec la Municipalité, durant le second 

semestre. 

Mais, cette première partie de l'année a vu également se 

concrétiser le souhait de la section de valoriser l'apprentissage 

et l'insertion professionnelle par la signature d'une convention 

avec le lycée professionnel Elisa Lemonnier qui nous 
permettra d'apporter une aide financière, à la mesure de nos 

moyens, à des élèves méritants.  

Les visites de l'Ecole des Chartes et du Tribunal de Paris 

ont eu un beau succès auprès de nos adhérents. D'autres 

projets d'actions culturelles sont en cours de programmation, 
notamment un concert dont les recettes serviront à les 

financer. 

Toutes ces actions qui ont pour seul but de mettre les 

valeurs de la Légion d'Honneur au cœur de notre 

arrondissement, ont pu être entreprises grâce à vos cotisations 
et vos dons. 

Nous vous en remercions mais n'oubliez pas de renouveler 

vos participations. 

Pierre LESAGE 

Président de la section du 12èmearrondissement de PARIS 

 

Retrouvez nous également sur le site de la section 

www.smlh75012.com 
 

Les comités en action 
Les comités et les membres de leur bureau, au plus près 

des légionnaires de leur secteur géographique, conjuguent 

leurs actions pour s’efforcer de convaincre ceux-ci d’adhérer 

à la Société. 

Projet associatif du Comité Bel-Air Picpus 

A l’invitation de notre Grand Chancelier qui a initié 

cette « mission nouvelle, inscrite à nos statuts de participer à 
des activités ou actions de solidarité nationale, tout en 

renforçant les liens d'entraide entre les membres », la section 

de la SMLH du XIIème arrondissement a élaboré des projets 

d’aide pour des jeunes. A l’instar du Comité Bercy-Quinze-
Vingts qui, en 2018, a financé l’acquisition d’un instrument 

de musique pour un élève du Conservatoire Paul Dukas, le 

Comité Bel Air-Picpus a proposé en 2019 son soutien au lycée 
polyvalent Elisa Lemonnier. 

Participant à la réflexion du lycée qui a exprimé en 
priorité la nécessité d’une aide à la mise en place de période 

de formation en milieu professionnel, la section de la SMLH 

suggère une contribution offrant : 

 - une aide à la recherche de stages pour les élèves de 

1ère année de BTS section Mode par le biais de contacts 
d’entreprises et au suivi des stagiaires, la possibilité de visites 

d'ateliers de grandes maisons de mode : 

 - un accompagnement humain, consistant à la 
présentation par des membres de la SMLH de leur parcours 

professionnel et de l’apport des valeurs incarnées par la 
Légion d’honneur pour le soutien de nos jeunes à évoluer dans 

un environnement favorable à la réussite ; l'organisation de 

conférences autour de témoignages sur des sujets d'actualité : 
insertion professionnelle, immigration, information et 

réseaux sociaux, vivre ensemble. 

 - une participation financière exceptionnelle, versée 

au bénéfice d’élèves méritants de l'établissement scolaire, 

dont l'utilisation est décidée conjointement par le représentant 
de la section et le référent pédagogique. 

Chacun d’entre nous, en fonction de ses talents 

spécifiques et de sa propre expérience, est invité à participer 
à ce projet afin d’aider une personne ou un groupe et de le 

mener à terme avec détermination et passion. Si votre 

disponibilité le permet, nous serions ravis de votre 
participation. Votre soutien sera essentiel pour la poursuite de 

nos projets. 

Merci. 

 

http://www.smlh75012.com/
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Rencontre avec 

Brigitte SENUT 

 

Brigitte Senut vient de recevoir le Grand Prix Scientifique de la Fondation Del Duca 

pour 2019. Cette prestigieuse distinction, qui lui a été remise sous la Coupole, couronne 

toute une carrière  de géologue et paléontologue pour ses recherches et pour son travail 

de terrain. 

Une visite de la maison d’Albert Schweitzer en Alsace l’a beaucoup marquée et décide 

de sa vocation: elle sera africaine. La découverte de fossiles dans le jardin de son enfance 

lui a donné une vraie passion pour les vielles coquilles, les vieux os. Puis des parents 

compréhensifs soutiennent son projet de poursuivre ses études en géologie et 

paléontologie à l'université Pierre et Marie Curie, son Alma Mater à laquelle elle reste 

attachée à ce jour, rendant hommage à la qualité des professeurs qui l'ont formée et dont 

elle conserve "un souvenir ensoleillé". La rencontre avec Yves Coppens lors d’un 

séminaire sera décisive : elle sera paléontologue en Afrique ! 

Diplômes en poche, elle va s'intéresser aux hominoïdes (super-famille qui regroupe 

aujourd’hui les grands singes et l’homme) et plus précisément à la divergence entre les 

grands singes et l'homme. Etudiant des fossiles de vingt à cinq millions d'années, elle 

s'intéresse à leur anatomie, à leur locomotion, à leur environnement. 

Dans sa conversation passionnée défilent les pays d'Afrique qui lui sont familiers, et où avec son équipe 

(aujourd’hui internationale), elle s’est parfaitement intégrée : l’Ouganda, le Kenya, la Namibie. Ses yeux 

pétillent lorsqu'elle évoque le travail sur le terrain, dans la boue, sous le soleil. 

Chercheuse, elle est aussi enseignante; elle a été invitée à donner des cours au 

Japon. Professeur au Muséum d'histoire naturelle, elle a dirigé des thèses, 

communiquant son savoir et son enthousiasme à ses étudiants ; et elle est fière de 

dire que certains d'entre eux ont occupé, occupent à leur tour des fonctions de 

haute responsabilité et sont reconnus pour leur qualité dans leur champ de 

recherche ; sans oublier l’Afrique, où elle participe à la formation de jeunes et à 

la transmission des connaissances vers tous les publics. 

Ce qui amène Brigitte Senut à déplorer certaines dérives de la recherche 

aujourd'hui, le "jeunisme" qui tend à écarter les anciens sans tenir compte de 

l’importance de leur expérience forgée au fil des années. " Ce qui fait la richesse 

d'une société, c'est d'avoir tous les âges, pas seulement des jeunes et mêler les 

savoirs".  

Petit coup de patte, au passage, à certains, "qui sont souvent intéressés de voir leur nom dans les  journaux". 

Et il y a tant d'amour de son métier, quand elle exprime ces regrets ! 

Ses projets? Car elle entend bien continuer à travailler : 

- poursuivre ses chantiers en Afrique et en particulier l’Afrique australe, notamment sur la période 

comprise entre 12 et 6 millions d’années. 

- travailler sur la locomotion des hominoïdes 

- explorer des gisements vieux de 45 millions d'années 

et le prix Del Duca vient à point nommé lui donner les moyens de poursuivre son rêve! 

Bonne continuation, Brigitte, et merci pour cet entretien tonique et enrichissant, où vous nous avez fait 

rêver avec vous à nos lointains ancêtres, qui hantaient les forêts et les savanes de l'Afrique tropicale. 

Propos recueillis par François-Xavier Bailleul et Suzy Halimi 
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La section au fil des jours 

 Le 17 janvier, notre section s’associe aux 

autres sections parisiennes et participe au ravivage de la 

Flamme à l’Arc de Triomphe à l’initiative d’Henri 
Weill, Président de la section du XIXe. Didier Cardon 

notre trésorier, y avait emmené sa petite fille Chloé. 

 Le 14 février s’est tenue l’Assemblée Générale 

de la section dans les locaux de la Mairie du XIIème 
arrondissement, aimablement mis à la disposition de nos 

membres par Mme la Maire. 

Vous trouverez dans les pages 
intérieures le compte rendu de 

cette AG. 

 Le 19 février, la visite 
de la bibliothèque de l’École 

Nationale des Chartes a permis 

aux participants de découvrir les quelque 140 000 

volumes et ouvrages à la 
disposition des étudiants de 

cette prestigieuse 

institution. Ils y préparent 
trois diplômes de master. 

L’occasion également, en 
fin de visite, de traverser la 

grande salle Labrouste du 

site Richelieu de la Bibliothèque de France. C’est en 
2014 que l’École des Chartes a quitté la Sorbonne, où 

elle fut installée en 1897, pour la rue de Richelieu. 

 Le 15 mars, la conférence qui mettait en œuvre 

l’objectif de la section relatif au soutien du handicap a 
permis d’accueillir avec grand profit Jean-Louis Garcia, 

Président de la fédération des Associations pour Adultes et 

Jeunes handicapés (APAJh). 

 

Mme Catherine Baratti-Elbaz, maire de 

l’arrondissement, a accueilli les participants dans la 

salle des fêtes de la Mairie. Cette manifestation avait 
particulièrement intéressé les responsables du Siège et 

l’amiral Alain Coldefy en a assuré l’ouverture. Ce fut 

l’occasion pour J.L. Garcia de présenter les actions et 

objectifs au profit des personnes en situation de 
handicap et pour la section de définir les centres 

d’intérêt qu’elle souhaite mettre en œuvre au cours de 

l’année. Les interventions de Philippe Bouscharain et de 

Suzy Halimi ont permis de prendre conscience des 

enjeux de ces actions. 

 
 

 Le 16 avril la section a proposé à ses membres 

la visite du nouveau Tribunal de Paris, désormais situé 

dans le quartier des Batignolles. L’architecte Renzo 
Piano a conçu trois ensembles physiques. 

 

Il regroupe le tribunal de grande 

instance (TGI) et les tribunaux 

d’instance. C’est un bâtiment 
symbole d’une justice moderne. 

En pénétrant dans le tribunal, on 

est impressionné par la beauté et la 
sérénité de l’immense salle des pas 

perdus. Le Socle abrite l’espace 

public. Les trois blocs supérieurs, 
comptant 38 étages, accueillent les 

bureaux des magistrats et des 

fonctionnaires. 

Les installations 

électroniques facilitent 

les parcours internes et 

les accès aux 90 salles 
d’audience, spacieuses, 

confortables et disposant 

d’un équipement tout à 
fait moderne.  

 Le 8 mai la section participe aux 

commémorations de l’armistice de 39-45. 

 Le 12 juin la section est présente aux journées 
des sections de Paris intra muros. 
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Le carnet 
Nos amicales pensées aux camarades qui nous ont quittés : 

Monsieur Robert CHAMBRAUD ; Monsieur Louis BERMOND ; Madame Lucienne PICAUD. 

Bienvenue aux camarades qui viennent nous rejoindre : 

Madame Dominique PACE ; Monsieur Jean-Marc RIBES ; Monsieur Jacques WEILLER. 

Nos félicitations aux camarades promus : 

Madame Béatrice GILLE promue Commandeur. 

J’ai lu 

Capitaine Régis Baÿt-Darcourt 
Mémoires de la Seconde Guerre Mondiale aux guerres d'Indochine et d'Algérie 

(Editions Persée, 2014) 

Au fil des pages, dans une langue simple, claire, souvent familière, c'est l'homme d'abord 

que l'on découvre: courageux,  honnête, reconnaissant ses succès et ses échecs, avec un respect 

scrupuleux de la hiérarchie,  mais  volontiers frondeur, comme lorsqu'il refuse de procéder à 

une exécution, dont il "garde à jamais un profond dégoût"(87), portant haut les valeurs de la 

Légion d'honneur, "Honneur et patrie", et profondément humain, avec les  autochtones des pays 

où il se trouve en service commandé,  et  surtout avec ses hommes qui lui sont attachés; enfin 

un amateur d'art dramatique, qui entre deux engagements militaires, se hâte d'aller s'inscrire au 
cours Simon. 

Cet homme est un soldat, qui connaît les grandeurs et servitudes de la vie militaire. Le salut 

aux couleurs est pour lui "source d'émotion et de fierté" (18) ; il évoque l'organisation en groupes de jeunes de 120 à 130, 

le cursus honorum qui lui fait gravir les échelons. Mais lorsqu'il est confronté à une certaine confusion dans les services, 

il n'hésite pas à critiquer, « décidément, il y a quelque chose qui ne va pas dans l'administration militaire d'après-guerre » 
(44). 

Mais ce sont des broutilles aux heures où se joue le destin de la Nation, car c'est à l'écriture de l’histoire de notre pays 

que participe le capitaine Baÿt d'Harcourt. Résistance, Indochine, Algérie, il est sur tous les fronts. En Indochine, il constate 

avec lucidité "la pauvreté de nos moyens et l'énorme potentiel humain et matériel de l'ennemi" (107), Dien Bien Phu et 
son déluge de feu, les énormes pertes humaines des deux côtés, "ce coûteux gâchis" (126), le lecteur est au cœur de l'action.  

Mais ce sentiment d'immédiateté, on le ressent davantage encore dans les pages consacrées à la guerre d'Algérie, où il 
demande à aller combattre après avoir passé cinq ans en Indochine 

C'est le moment du putsch des généraux, auxquels il prend une part active, pour ce qu'il considère comme la défense 

des intérêts de sa patrie. Le récit devient journal de bord ; les événements sont consignés au jour le jour, souvent heure par 

heure. C'est l'enthousiasme, l'excitation, l'union sacrée… puis la défaite, l'arrestation avec ses camarades et la prison. Le 

jour où il passe en jugement, il se livre à une plaidoirie vibrante, au nom des valeurs de l'armée, fait l'éloge de ses chefs 

"qui honorent l'armée française et la France" (188). Camus est cité en témoignage, et le capitaine se dit "attaché à ses 
hommes... par les liens du sang reçu aussi bien que par ceux du sang versé » (191). Verdict : il est acquitté. 

Retour à la vie civile où le capitaine Baÿt devient Darcourt. Il travaille dans le monde du spectacle, côtoie les plus 

grandes vedettes dont il dresse une longue liste, devient producteur de spectacles. Le livre s'achève sur ses fonctions 

d'administrateur de la Société d'entraide de la Légion d'honneur dans le XIIè et membre perpétuel du comité de la 

Flamme à l'Arc de Triomphe. Le livre s'achève sur ces mots :  "Quant à moi… je garde au fond du cœur, avec 
l'enthousiasme de toujours, la plus belle des richesses : l'émerveillement.  

Suzy Halimi 
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Procès-verbal de l’Assemblée Générale ordinaire du 14 février 2019 

Pierre Lesage, Président en exercice ouvre la séance à 10h00. 

Il est procédé au relevé de la feuille de présence, où il appert que 63 membres sont présents ou représentés. 

En Préambule de cette Assemblée, le Président remercie les participants et les membres représentés, de l'intérêt 

qu’ils portent à la section. Il souhaite également apporter ses vœux de bon rétablissement à notre secrétaire générale 
Suzy Halimi, victime d’une mauvaise chute. Il rend hommage à son engagement. 

1. Ouverture de l’Assemblée générale ordinaire. 

Le Président présente les excuses de Madame la Maire retenue par ses fonctions au Conseil départemental 

de l’éducation, qui ne pourra assister à cette assemblée générale. Mais aussi il la remercie pour le vin d'honneur qui 
sera servi, à son initiative, après cette assemblée et la mise à notre disposition, aujourd'hui, de cette Salle des 

Mariages,  comme celle de la salle Nation dans laquelle se tiennent, mensuellement, nos réunions de bureau. 

Il remercie également Mme la Maire d’avoir accordé à la section, le 19 décembre 2018 dernier, une heure 
d’entretien, au cours duquel les membres présents ont eu l'occasion de présenter le contenu du nouveau projet 

associatif intitulé SMLH 2030,  qui sert désormais de fil conducteur à la section. Nous avons également évoqué nos 

actions passées, telle que celle, initiée par Alain Simon, d'avoir remis à un élève méritant du Conservatoire municipal 
un instrument de musique, nos conférences et visites et enfin, nous l'avons informée de nos projets pour l'année à 

venir, afin qu'ils se réalisent en parfaite harmonie avec ses adjoints et ses services. 

******** 

Le Président salue les présences de notre fidèle ami, Monsieur Henri Weill, Vice-Président de la SMLH, Président 
des présidents des sections parisiennes et rédacteur en chef de la Cohorte et de Monsieur Jean Marie Lucas, Délégué 

général de la SMLH, qui nous a fait l’honneur de venir nous rencontrer lors d’une réunion de bureau. Mais aussi il 

salue la présence du Colonel Pacchiano, Président d'honneur de la section, qui avec le général G. Querolle, absent 

aujourd’hui pour raison de santé, assume la continuité de l’esprit d’engagement de la section et enfin celle de 
Monsieur Maurice Cassan, Président du Comité d’entente. 

Votre mobilisation constitue un encouragement pour les membres du bureau. En effet, en 2017, 32 sociétaires 

sur 208 avaient assisté ou étaient représentés à l’Assemblée générale, aujourd’hui vous êtes plus de 60 présents ou 
représentés, soit près du tiers de nos effectifs qui ne comportent  plus que 189 sociétaires. 

Mais sachez qu'il nous reste encore  beaucoup de légionnaires à convaincre de venir nous rejoindre,  afin que les 

valeurs de la Légion d'honneur soient présentes au cœur de notre l'arrondissement. 
Cette tâche sera désormais facilitée par la mise au point de notre fichier qui, après un travail minutieux de François 

Xavier Bailleul, a pu être édité avant cette assemblée, mais aussi grâce au site Internet mis au point et géré par 

Philippe Bouscharain, qui à ce jour a été plus de 3.000 fois visitée. 

******** 

Les interventions à venir, de la secrétaire générale Suzy Halimi et du trésorier Didier Cardon prouveront que 
nos finances, consolidées par des contributions volontaires, sont saines et que la section peut désormais concourir 

efficacement par ses actions concrètes sur le terrain, au prestige de l'Ordre et à la promotion de ses valeurs. 

Afin d'être au plus près de ceux qui ont besoin de notre aide, pour diffuser le plus largement possible nos valeurs, 
notre engagement était basé sur la renaissance des 2 comités : 

 - celui de Bel-Air / Picpus présidé par Philippe Bouscharain secondé par Monsieur Gonçalves et Claudine 

Renou, chargée également de la diffusion de la culture. 

 - celui de Bercy / Quinze-Vingts représenté aujourd'hui par Monsieur Eric Bonsch, en absence d’Alain Simon 
Monsieur Lalu et qui reçoit le soutien de deux personnes récemment cooptées, Madame Anne-France Estrosi 

et Monsieur Jacques Kunvari. 

L’étroite relation entre les comités et les membres du bureau de la section est fondamentale pour être à l’écoute 
de nos sociétaires et définir nos actions d’aide et de solidarité. C’est aujourd’hui chose faite. 

Ainsi structurée, la section, qui bénéficie d’une équipe très engagée et active que je remercie bien 

chaleureusement, peut  se projeter avec ambition et efficacité vers l’avenir. 

******** 

Cette troisième année de mandature, commencera par une conférence qui se tiendra, avec l’accord de 

Madame la Maire, dans la salle des fêtes de la Mairie, le 15 mars à partir de 17 heures. Nous venons d’avoir la 

confirmation de J.L. Garcia, Président de la fédération APAJh (Association pour adultes et jeunes en situation de 
handicap) qui interviendra sur le thème Citoyenneté et handicap. 

Cette conférence constituera le point de départ de la définition de nos actions en concertation avec la Municipalité, 

sur notre devoir de mémoire et sur ces douloureux problèmes auxquels nous devons, au niveau de l’arrondissement, 

apporter aide et solidarité. A ce titre, nous souhaitons que le projet qui en découlera soit novateur et exemplaire, 
méritant ainsi un trophée remis chaque année devant plus de 3.000 personnes. Il nous parait important que la Légion 

d’Honneur y soit représentée.   
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Le Président Pacchiano se propose d’organiser une seconde conférence, après celle sur l’Arc de Triomphe, qui 

fut un succès, le 11 mai 2019 à partir de 14 heures dans la Maison des Associations sur le thème « Considérations 

sur la guerre d’Algérie ». Le Président d’honneur de la section a pris la parole pour en préciser  le contenu et la 
personnalité du conférencier. 

Après la visite, ce 19 février, de l’Ecole des Chartes organisée par Claudine Renou, nous préparons pour le mois 

de juin, une visite du Mémorial de la Grande Guerre à Compiègne. 
Nous avons également identifié un projet pour aider les élèves du lycée Elisa Lemonnier en vue de leur insertion 

professionnelle et avons l’espoir de concrétiser rapidement ce projet. 

Enfin, et pour conclure cette troisième année de mandature, nous comptons mettre au point un grand projet 

significatif d’action d’aide et de solidarité à l’échelle de l’arrondissement. Pourquoi, par exemple, grâce à l’aide de 
Biblionef représenté aujourd’hui par sa fondatrice et directrice Dominique Pace, ne pas participer à son projet « 3.500 

livres » pour développer la pratique et la maîtrise de la lecture pour les enfants défavorisés de 7 écoles d’éducation 

prioritaire de l’arrondissement ? 

Je dois préciser que Biblionef a reçu deux  années consécutives, fait exceptionnel, le label de l’Honneur en action, 

pour ses actions dans les pays francophones,  mais aussi en Seine Saint Denis. Alors pourquoi pas cette année, le 
prix? Dominique PACE a précisé les contours et les actions de son ONG qui agit sur le plan mondial depuis plus de 

25 ans. 

2. Hommage aux sociétaires décédés. 
Le président de séance invite à rendre hommage, par une minute de silence, aux sociétaires de la section 

décédés dans l’année. Il souhaite associer à cet hommage Mr Robert Chambraud décédé le 5 février et pour lequel 

Philippe Bouscharain a déposé les grandes palmes de la Légion d’Honneur à la demande de la famille. 

3. Accueil des nouveaux sociétaires. 
Le président de séance adresse ses félicitations aux nouveaux sociétaires qui ont rejoint la section dans 

l’année. Ces derniers se sont présentés ensuite et ont présenté leur parcours. 

4. Rapport moral. 
Mme Suzy Halimi, Secrétaire Générale de la section, a rédigé le rapport moral (voir document joint) qui a 

été présenté par le secrétaire général adjoint. 

Ce rapport est adopté à l’unanimité des membres présents ou représentés. 

5. Rapport financier. 

Monsieur Didier Cardon, trésorier de la section, présente le rapport financier et le quitus attribué par 

l’administration centrale (voir les documents joints). 

Ce rapport est adopté à l’unanimité des membres présents ou représentés. 

6. Interventions des représentants du Siège. 

Monsieur Henri Weill, Vice-Président de la SMLH et rédacteur en chef de la publication La Cohorte, se 

félicite du dynamisme de la section. Il évoque l’efficacité de la mutualisation des sections parisiennes,  qui permet 
une fréquentation en hausse,  notamment lors de la cérémonie de la Flamme en janvier: environ 500 participants dont 

200 enfants. 

Il présente l’organisation de la visite historique du site de la Défense le 29 mars 2019 et invite à la participation. 
Il insiste sur le potentiel que représentent les prospects. C’est un bassin de recrutement en particulier chez les 

militaires, pour élargir et rajeunir les intervenants notamment dans un cadre général en décroissance. 

Ces éléments invitent les acteurs proches du terrain à exploiter les ressources du fichier pour convaincre les 

« éloignés ». 
Monsieur Jean-Marie Lucas, Délégué général du Siège, se félicite de l’action volontariste de la section qui lui 

donne confiance. 

Si la tendance est à la décroissance des nominations dans l’Ordre, le réservoir des légionnaires (environ 30 000 
personnes) autorise d’être optimiste pour la continuité de l’action; à nous de convaincre par la pertinence de nos 

projets. 

Enfin le Siège est en cours de mise en place de nouveaux outils pour la gestion et la communication;  une 

orientation qui permettra à terme une interaction plus efficace entre le Siège et les sections. 

7. Questions diverses 
Didier Cardon témoigne de la grande satisfaction d’avoir permis à sa petite fille d’assister à la cérémonie de 

la Flamme. 

Eric Bonsch évoque les objectifs de la fondation « un avenir ensemble », qui vient en soutien à l’insertion 

professionnelle. C’est l’occasion pour Mme Pécha, qui vient de rejoindre les adhérents de la section, d’évoquer la 
disparition de Pascale Coget, directrice de cette fondation. 

Le Président clôt la séance à 12h00. 
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RAPPORT MORAL ET D’ACTIVITÉ 

Mesdames, Messieurs, Cher (e)s collègues et ami (e)s, 

Cette année notre Section, a progressé dans trois directions : son fonctionnement, ses partenariats et ses activités ;ce sont 

les trois  points que je voudrais développer. 

1. Le fonctionnement 

Le premier soin de notre Président avait été de mettre en place les deux Comités, Bel Air-Picpus et Bercy-Quinze-

Vingts, respectivement sous la présidence de Philippe Bouscharain et d'Alain Simon. Le travail de terrain a pu commencer 

(détails plus bas). 

En même temps, un gros travail  a été fait par François-Xavier Bailleul,  à partir des fichiers fournis par le Siège, pour 

les mettre à jour et répartir les sociétaires dans les deux comités en fonction de leur adresse géographique. 

Nous avons aussi travaillé à la communication, pour faciliter la diffusion de l'information parmi nos membres: 

 - Philippe Bouscharain a doté notre section d'un site internet, (le premier et le seul à Paris, à cette heure) qui permet 

de diffuser l'information en temps réel ; 

 - Pour ceux de nos membres qui n'ont pas accès à Internet, le secrétariat général (François-Xavier Bailleul et moi-

même) leur adressons un Bulletin de liaison semestriel ; 

 - Enfin, nous venons de réaliser un Annuaire de nos membres à partir de fiches que nous leur avons proposé de 

remplir; cet annuaire, envoyé à tous nos membres et mis sur le site, permettra une meilleure connaissance de nos membres 

et ils pourront aussi communiquer entre eux s'ils le souhaitent. 

Enfin notre bureau se réunit une fois par mois et nous mettons en commun nos informations, nos projets et  les activités 

en cours. 

2. Les partenariats 

Ils se sont développés et consolidés cette année dans trois directions: avec le Siège, avec la Mairie du 12ème, avec les 

Présidents des autres sections parisiennes. 

 - Avec le Siège de la SMLH 

 Notre Président, Pierre Lesage, s'est rendu à l'Assemblée Générale de Toulouse, en mai et notre Bureau y était 

représenté par les pouvoirs que nous lui avions confiés; il a pu ainsi prendre connaissance de l'Objectif 2030 fixé 

à la Société et y ajuster les activités de notre Section. 

 Par ailleurs, nous recevons régulièrement la Lettre du Siège qui  nous permet de nous situer par rapport à ses 

priorités. 

 Enfin le Délégué Général, Monsieur Jean-Marie Lucas, désireux de se rapprocher des sections, a assisté à notre 

réunion de bureau du mois d’octobre, ce qui a donné lieu à des échanges cordiaux et fructueux. 

 - Avec la Mairie du 12ème 

 Nous avons d'excellentes relations avec Madame  la Maire et les services de la Mairie, que nous remercions pour 

les salles qu'ils mettent à notre disposition et leur accueil toujours souriant. 

 Madame  la Maire nous a  accordé un entretien d'une heure le 19 décembre, au cours duquel nous lui avons 

présenté notre section et nos projets, projets qui ont retenu son attention et son intérêt. 

 - Avec les Présidents des autres sections de Paris 

 Le 15 octobre, notre Président a convié à un déjeuner les Présidents des autres sections de Paris qui ont répondu 

nombreux à son invitation; rencontre conviviale, qui a permis d'échanger des informations sur nos  activités et 

certaines de nos préoccupations communes, notamment en  matière budgétaire  ou de mobilisation de nos 

membres lorsque nous organisons des manifestations à leur intention. 

 Nous sommes membres du Comité d'Entente présidé par Monsieur Cassan,  et assistons fidèlement à son 

Assemblée Générale 

3. Nos activités 

Ici encore, je les présenterai en trois groupes: les activités patriotiques, l'entraide et la solidarité, les activités 

culturelles. 

 - Les activités patriotiques 

 Nous répondons en général aux invitations de la Mairie pour assister aux cérémonies de commémoration, comme 

le 25 janvier à la mémoire des enfants juifs du 12ème déportés pendant la guerre,  le 27 mai à la Journée Nationale 

de la Résistance ou encore, le 29 août, à l'inauguration de la place Lise et Arthur London, résistants déportés. 

 Les 8 mai et 11 novembre nous participons à la cérémonie du souvenir avec notre drapeau porté par François-

Xavier Bailleul  et un dépôt de gerbe au monument aux Morts. 

 Enfin le 24 janvier, nous étions présents, à l'invitation de Monsieur Weill,  avec toutes les autres sections de 

Paris, au ravivage de la flamme à l'Arc de Triomphe. 

 - L'entraide et la solidarité 

Sitôt constitués, les deux comités ont orienté leur action vers le milieu scolaire. 
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 Alain Simon, pour le Comité Bercy-Quinze Vingt a conclu un accord avec le Conservatoire Paul Dukas, au terme 

duquel un élève du collège Germaine Tillon s'est vu offrir par notre Section un instrument de musique que sa 

famille n'était pas en mesure de lui acheter, et cet instrument lui a été remis à l'occasion du concert donné le  19 

décembre en l'église St Eloi, en présence des membres de notre bureau. 

Par ailleurs, Alain Simon, ayant approché l'Ecole Boulle, a été invité à intervenir, à deux reprises, devant 

des élèves et leurs enseignants pour leur parler des valeurs de la Légion d'Honneur, conférences intégrées à leur 

cursus. 

 Philippe Bouscharain, pour le comité Bel Air-Picpus, est en relation avec la directrice du lycée Elisa Lemonnier, 

qu'il a rencontrée accompagné de Claudine Renou, pour voir comment notre section peut aider à l'insertion 

professionnelle des élèves de l'établissement. 

 -Activités culturelles 

Claudine Renou, responsable de ce secteur, nous a organisé cette année, deux visites guidées et deux conférences : 

 le 18 octobre, nous avons visité la Bibliothèque Nationale de France, sur le site François Mitterand ; 

 le 22 novembre, nous avons eu le plaisir d'accueillir deux conférenciers, le Colonel Pacchiano, qui nous a parlé 

de l'Arc de Triomphe et Maître Degrâces qui a évoqué le divorce de Napoléon. 

On sait combien il est difficile de mobiliser nos membres aux manifestations que nous organisons. Nous avons eu 

le plaisir, cette année, de voir croître la participation au fil de nos rencontres. 

******** 

Avant de clore ce rapport, je voudrais dire ma reconnaissance à François-Xavier Bailleul, notre secrétaire général adjoint, 

qui m'accompagne de son aide précieuse, avec son expertise en informatique et sa gentillesse. 

Je vous remercie de votre attention. 

Suzy Halimi  Secrétaire générale 

RAPPORT FINANCIER DE L’EXERCICE 2017 

Madame la Maire du XIIème, Mesdames et Messieurs les Elus, Messieurs les Présidents d’Associations, Mesdames et 

Messieurs, mes Chers Légionnaires et Amis, 

Je viens vous présenter maintenant le compte de trésorerie concernant l’exercice 2017. 

 Solde au 31 décembre 2017 :        €.  7 965,16 

Recettes : 

 Allocation du Siège (semestrielles)            1.590,00 

 Dons reçus par les sociétaires (rétrocédés à hauteur de 50% par le Siège)        2 027,99 

 Produits des Assemblées et réunions               648,00 
 

         Total   €.  4 265,99 

Dépenses : 

 Frais de fonctionnement                 631,42 

 Dépenses des manifestations au profit des seuls sociétaires             863 30 

 Frais d’Assemblée Générale, Assemblée Locale et réunions         1 187,66 

  

         Total    €. 2 682,38 

Récapitulation : 

 Recettes               4 265,99 

 Dépenses               2 682,38 

        Excédent de l’exercice       1 583,61 
 

Le solde de trésorerie au 31 décembre 2018 est de 9 548,77 €. 
 

Ces comptes sont conformes à l’état transmis annuellement au Siège, après la clôture de l’exercice validé par ce 

dernier, le 8 février 2019. 

Notre trésorerie demeure saine (9 548,77 € en fin d’exercice) et nous permet de faire face à des besoins imprévus, tout 

en poursuivant nos actions d’entraide. 

Je rappelle que les principes comptables nous conduisent (comme par le passé) à tenir notre comptabilité selon le 

principe des « encaissements/décaissements » et non celui des produits et charges. En conséquence, notre section ne peut 

enregistrer que des recettes et des dépenses libellées à son ordre qu’elle a reçues dans l’année civile. 

Je vous remercie de votre attention. 

Paris, le 8 février 2019  

Didier CARDON  Trésorier  

 


